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dei cittadini... Ecco, prima bisogna mettere a 
posto le cose che sono nel tuo core business, 
come si fa in una impresa, poi si fa il Ponte. Io 
non sono contrario, però vedrete che, alla fine, 
il Ponte non si farà e non si riuscirà nemmeno 
a spendere le risorse ordinarie, perché oggi in 
politica c'è gente che non ha mai lavorato un 
giorno in vita sua e vorrebbe gestire impegni 
miliardari, pensando che, per magia, si trasfor-
mi in Marchionne. Siccome Marchionne non 
c'è più e c'è Salvini, non si faranno le cose»

Del Ponte sullo Stretto se ne parla da 50 
anni, può essere un'opportunità. Però, se nel 
frattempo tu hai soldi e non rimetti a posto le 
ferrovie, i bacini idrici, vetusti, come a Reggio, 
tutte questioni che servono a migliorare la vita 
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Dal controllo dei dati sul Por Cala-
bria 2014/20 — pur nella consape-
volezza che a dicembre '23, con ogni probabilità la 

Regione, per mancato utilizzo, dovrà restituire all'Europa 
ingenti somme — si rilevano indici di particolare interesse. 
Tuttavia, ad oggi, i richiamati riscontri appaiono poco tenuti 
in considerazione. Almeno, non in quella che avrebbero do-
vuto o meritato di avere.
Mi riferisco alle informazioni sui flussi turistici, così come 
alle località particolarmente gettonate dalle presenze di 
ospiti. Quando pensiamo all'insieme di attività e servizi che 
si riferiscono al trasferi-
mento temporaneo di per-
sone dalle località di abi-
tuale residenza, così come 
ai centri maggiormente 
prediletti dalla partecipa-
zione antropica, immagi-
niamo, a giusta ragione, 
che la scelta si rivolga alle 
piccole località.
In Calabria, forse anche 
per oculate campagne 
di marketing perpetuate 
nel tempo, Tropea, Ricadi 
(Capo Vaticano) ed altre 
mete toccano, nel nostro 
immaginario, un numero 
di presenze particolar-
mente rilevante.
Quanto detto trova parzia-
le giustifica, anche, nella 
oggettiva ed insindacabile 
constatazione che le men-
zionate località hanno impostato tutta la loro economia sul 
turismo. A questo si aggiunga la vicinanza delle su riportate 
comunità a nodi della mobilità intermodale (aeroporto e sta-
zione di Lamezia) ed il gioco è fatto.
Tuttavia — da un'attenta analisi dei numeri — il dato relativo 
alle presenze turistiche sembra arridere, in maniera parti-
colare, agli ambiti urbani ed ai contesti dirimpettai e conur-
bati a Corigliano-Rossano e Crotone.
Collegando le presenze dei Comuni di Villapiana, Cassa-
no-Sibari, Corigliano-Rossano e Crotone, Isola C.R.,Cutro, 
ci troviamo innanzi al più imponente sistema turistico-ri-
cettivo della Regione. I circa 100 km di litorale dei richianti 
comuni dell'Arco Jonico assemblano oltre 41mila posti letto 
complessivi. Quasi 7mila in più al confronto con la Costa de-

gli Dei e circa il doppio rispetto la Riviera 
dei Cedri.

Un sistema imponente, mastodontico, gigantesco. Tuttavia, 
sottovalutato o, comunque, non adeguatamente valorizzato 
e messo in condizione di essere un reale motore economi-
co. Forse anche snobbato. Eppure, poco sfruttato o, almeno, 
non appieno. E che per caratteristiche di costa, assimilabili  
quasi esclusivamente a riviera, potrebbe crescere ancora in 
maniera esponenziale.
Quanto descritto chiarisce due fondamenti.
Da un lato le notevoli presenze nei due principali centri ur-

bani della Sibaritide e del 
Crotoniate, configurano le 
Città pitagorica ed ausobi-
zantina come un unicum 
distinguendole dagli altri 
principali centri calabresi 
che neppure si avvicinano 
a numeri così importanti. 
Dall'altro che, iniziando ad 
investire concretamente in 
un sistema turistico inte-
grato dell'Arco Jonico, tutta 
la linea di costa, compresa 
tra la Sibaritide e Capo Riz-
zuto, potrebbe concorrere 
efficacemente a rilanciare 
l'intero sistema Calabria.
Vieppiù, allargando il con-
testo a tutto il bacino del 
Golfo di Taranto, l'area as-
sumerebbe le caratteristi-
che della principale piatta-
forma turistica rivierasca 

non già del Mezzogiorno, ma dell'intero Paese. E non esage-
ro se azzardo a dire, finanche, d'Europa.
Bisognerebbe, quindi, puntare sul definitivo completamen-
to ed efficientamento delle opere ferro-aero-stradali (aero-
porti di Crotone e Taranto, ferrovia jonica, SS106). Così come 
al rilancio dell'attività diportistica interregionale fra i 24 ap-
prodi sparsi tra Le Castella e Santa Maria di Leuca.
Le nuove infrastrutture e la rigenerazione di quelle esisten-
ti, dovrebbero essere i capisaldi da cui partire.
È il caso che la politica si interroghi su quanto illustrato. Ed 
è ora che lo faccia favorendo progetti integrati anche fra re-
altà amministrativamente legate a concezioni superate dal-

di DOMENICO MAZZA
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la storia e dai fatti. Così da finalizzare una declinazione della 
Regione rinnovata e, straordinariamente, innovativa che 
possa riscrivere la storia del territorio.
Un  concetto, quello delle affinità tra aree ad interesse comu-
ne, ancora troppo ancorato a sistemi di tipo centralista e con 
spiccate diseconomie sperequative tra una costa e l'altra.
Solo così la Calabria potrà candidarsi ad essere il reale ful-
cro degli equilibri mediterranei e il principale polo attrattivo 
per gli imponenti flussi turistici internazionali.
Il brand Magna Graecia, può essere un richiamo di valenza 
mondiale. La Locride l'ha già capito e, di recente, ha avviato 
rapporti di reciproco interesse con la Grecia per rilanciare 
turismo balneare ed esperienziale.

Sibaritide e Crotoniatide non stiano alla finestra!
Si aprano ad una straordinaria visione del territorio che 
dall'estrema porzione di levante calabrese si allarghi al 
dirimpettaio ambito di ponente pugliese, passando per la 
lingua di costa lucana.  La baia del golfo di Taranto, non è, 
semplicemente, il fulcro dello Jonio; è il baricentro del Me-
diterraneo.
Si sfrutti, mettendo a sistema, la favorevole geografia che ci 
è stata regalata. Si avviino processi di rivisitazione del ter-
ritorio con politiche che amplifichino un nuovo paradigma 
turistico. Non già e non solo per lo Jonio, ma perché il river-
bero di un'operazione del genere rilancerebbe tutto il farra-
ginoso e minorato sistema calabrese.
E i benefici arriderebbero a tutta la Regione. n

[Domenico Mazza è del Comitato Magna Graecia]

FONDI UE, IL PRESIDENTE OCCHIUTO: OBIETTIVO È 
STOP A PROCEDURE DI INFRAZIONE SU DEPURAZIONE
Nell’ottica di una chiusura qualitativa del Programma, 

nonché una corretta attuazione del 21-27, è nostro 
intento garantire la chiusura di tutte le procedure di 

infrazione in materia di depurazione ancora in essere nei 
nostri confronti, e per questo stiamo lavorando». È quanto 
ha dichiarato il presiden-
te della Regione, Roberto 
Occhiuto, nel corso del 10° 
Comitato di Sorveglianza 
del Por Calabria 2014-2020, 
svoltosi in Cittadella.
Il punto saliente all’ordine 
del giorno era l’approva-
zione della proposta di ri-
modulazione del program-
ma.
Ha aperto i lavori il pre-
sidente della Regione, 
Roberto Occhiuto, che ha 
posto in evidenza le princi-
pali sfide e criticità relative 
all’attuazione del Program-
ma.
In particolare il governato-
re ha focalizzato l’attenzione sui temi del nuovo programma 
Safe evidenziando che “Il 27 febbraio scorso è stato appro-
vato, dalla Commissione europea e dal Parlamento, il Rego-
lamento 435 che ha previsto la possibilità, per le Regioni, di 
riconoscere aiuti alle imprese e alle famiglie che hanno ri-
sentito degli effetti dell’incremento dei costi dell’energia, in 
seguito al conflitto russo-ucraino”, e, ancora, dando rilievo 
alla necessità di continuare nell’impegno verso la soluzione 
delle maggiori criticità ambientali.

«La sfida che abbiamo davanti è una sfida complessa ma 
sono sicuro che, grazie alla sinergia di intenti di tutto il per-
sonale coinvolto, sarà alla nostra portata», ha detto il presi-
dente che ha, inoltre, formulato l’intenzione di dare imme-
diato avvio, per il ciclo 21-27, all’attuazione delle Strategie 

Territoriali, al fine di evi-
tare i ritardi e le criticità 
registrate nella program-
mazione in corso.

I rappresentanti dei Ser-
vizi della Commissione 
hanno, da parte loro, ri-
badito come il lavoro di 
riprogrammazione della 
Regione sia il frutto di 
una attività costante di 
confronto e che, quindi, si 
tratta di un documento già 
maturo e oggetto di pre-
ventivo negoziato.
I prossimi passi da fare 
sono quelli di dare effetti-
va attuazione ai fondi Safe 

e completare la spesa negli ambiti della Sanità e della tutela 
ambientale.
Al netto della dotazione Safe (al 100% a carico della Ue) ri-
mangono ancora da certificare circa 320 milioni di fondi Ue, 
che corrispondono a poco più di 400 milioni di euro di spesa 
complessiva.
Un lavoro che si preannuncia delicato e complesso, ma che 
deve essere fatto con la massima solerzia e la massima de-
dizione. n
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La sicurezza e la prevenzione sui luoghi di lavoro «è la 
cosa giusta da fare, protegge i lavoratori e fa bene agli 
affari». È il messaggio lanciato dalla Camera di Com-

mercio di Catanzaro, Crotone e Vibo Valentia, Arpacal e Inail 
nel corso del convegno sulla sicurezza sui luoghi di lavoro.
Investire in prevenzione è un vantaggio per tutti, per i lavo-
ratori – perché siano evitati o quantomeno ridotti al mini-
mo i rischi di infortuni, incidenti, o conseguenze ancora più 
gravi, insiti nell’attività lavorativa – ma anche per la stessa 
azienda in termini di reputazione del marchio e di bilancio. 
Temi sensibili sui quali il commissario atraordinario Arpa-

cal, Emilio Errigo, il presidente della  Camera di Commercio 
di Catanzaro-Crotone-Vibo Valentia, Pietro Falbo, il direttore 
Regionale Inail, Fabio Lo Farro hanno fortemente voluto fo-
calizzare l’attenzione di Associazioni di Categoria, imprendi-
tori, lavoratori, professionisti c.
Il seminario, svoltosi nella sede vibonese dell’Ente camera-
le al Valentianum, ha proposto all’ampia platea dei parteci-
panti approfondimenti e spunti di riflessione per un modus 
operandi corretto e necessario, privilegiando, piuttosto che 
i risvolti sanzionatori a cui pur si è fatto cenno, la narrazione 
invece del fare positivo, ossia del rispetto delle regole, dun-
que della prevenzione. 
Orientamento che, nel loro intervento di saluto, hanno ben 
precisato il segretario Generale dell’Ente camerale Bru-
no Calvetta, il direttore Scientifico Arpacal Michelangelo 
Iannone,  il Dirigente Inail, Vincenzo Amaddeo, ciascuno 
sottolineando, dal proprio osservatorio privilegiato, dati e 

situazioni esplicativi dell’opportunità, anzi della necessità, 
di mantenere sempre alta l’attenzione su una questione così 
delicata a fronte di un fenomeno, quello degli incidenti sul 
lavoro, purtroppo in preoccupante ascesa, tanto da rendere 
sempre più indifferibili atteggiamenti consapevoli e respon-
sabili.
Dati Inail, infatti, evidenziano come le denunce di infortu-
nio sul lavoro presentate all’Istituto tra gennaio e dicembre 
2022 sono state 697.773 (+25,7% rispetto allo stesso periodo 
del 2021), 1.090 delle quali con esito mortale (-10,7%), in au-
mento le patologie di origine professionale, che sono state 

60.774 (+9,9%). Dati che, come si leg-
ge sul sito dello stesso Istituto “sono 
provvisori e il loro confronto richiede 
cautele, in particolare rispetto all’an-
damento degli infortuni con esito mor-
tale, soggetti all’effetto distorsivo di 
“punte occasionali” e dei tempi di trat-
tazione delle pratiche”.
Gli aspetti tematici del Seminario sono 
stati quindi affrontati dai dirigenti Ar-
pacal e Inail Catanzaro, partendo da 
un comune assioma: la necessità del-
le verifiche periodiche dei sistemi di 
sicurezza installati sulle macchine e 
sulle attrezzature è una delle attività 
fondamentali per limitare il rischio di 
eventuali incidenti, anche mortali, al 
personale.
In particolare, per Arpacal il dirigente 
servizio verifiche Impiantistiche Gia-

cinto Ciappetta ha presentato I Servizi Verifiche Impianti-
stiche dei Dipartimenti provinciali, Domenico Vottari, di-
rigente Settore Sistemi Informativi Sicurezza Informatica 
e Privacy- Servizio Prevenzione e Protezione ha parlato di 
“Rischi connessi all’uso di macchine ed attrezzature di lavo-
ro in particolare per sollevamento cose”, Salvatore Coppola, 
servizio Verifiche Impiantistiche su “L’omologazione degli 
impianti elettrici nei luoghi con pericolo di esplosione”;  Ro-
berto Longo, responsabile U.o Territoriale di Certificazione 
Verifica e Ricerca Inail si è invece soffermato su L’importan-
za del Dvr nella tutela del Datore di Lavoro.
Il seminario, che anche visto la collaborazione dell’Ordine 
degli  Architetti e degli Ingegneri della provincia di Vibo Va-
lentia ha, dunque,  lasciato un messaggio chiaro e preciso:  
la sicurezza e la prevenzione sono cose giuste da fare per-
ché proteggono la salute dei lavoratori e fanno anche bene 
agli affari. n

SICUREZZA E PREVENZIONE SUI LUOGHI 
DI LAVORO È UNA COSA GIUSTA DA FARE

LO HANNO RIBADITO CAMERA DI COMMERCIO DI CZ, KR, VV, ARPACAL E INAIL
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Sono 9 milioni di euro la somma che il Ministero delle 
Infrastrutture ha destinato per la riapertura del tratto 
a monte della strada statale 177 direzione “Sila Mare” 

in Calabria.
Questa sezione della strada era stata chiusa in via precau-
zionale da Anas, a seguito del crollo del viadotto di Longo-
bucco avvenuto lo scorso 3 maggio. Ora la concessionaria 
in collaborazione con la Regione Calabria, sta effettuando le 
verifiche necessarie per la ricostruzione del viadotto.
Il finanziamento da parte del Mit, rappresenta un importan-
te sostegno per la Calabria: l’o-
biettivo principale è assicurare 
la sicurezza delle persone e dei 
veicoli che utilizzano la strada.
Il consigliere regionale e capo-
gruppo del Pd, Mimmo Bevac-
qua, ha espresso soddisfazione 
per lo stanziamento dei 9 milio-
ni, da parte del Ministero delle 
Infrastrutture, per il ponte di 
Longobucco.
Bevacqua ha espresso, poi, il 
proprio ringraziamento a Marco 
Simiani, alla capogruppo Braga 
e all’intero gruppo dem della 
Camera dei deputati che aveva 
interrogato il ministro Salvini 
sugli interventi da intraprende-
re dopo il crollo del ponte a Lon-
gobucco e al senatore Nicola Irto sempre attento all’emer-
genza di Longobucco.
«Lo stanziamento deciso dal Ministero – ha spiegato Be-
vacqua – è stato annunciato proprio in risposta alla inter-
rogazione rivolta dai parlamentari del Pd in occasione del 
question-time. Un primo passo importante, che conferma 

l’impegno della deputazione dem in favore della Comunità 
calabrese e che deve rappresentare una svolta per il com-
prensorio di Longobucco che deve essere presto tornare ad 
essere collegato con il resto della Regione e uscire dall’iso-
lamento determinato dal crollo del ponte. In tal senso inter-
rogherò l’Anas per chiedere una decisa accelerazione dei 
lavori per l’apertura del primo lotto della strada fino al bivio 
ortiano».
«Il primo passo è compiuto – hanno detto Simiani e Irto –. 
Ora ci sono le risorse finanziarie, che avevamo chiesto al 

ministero, per iniziare a ripristi-
nare la viabilità sulla Statale 177, 
diritto sacrosanto dei cittadini 
e degli automobilisti. L’interro-
gazione del Partito democratico 
– continuano Simiani e Irto – ha 
fatto poi emergere che sono an-
cora in corso approfondimenti 
sulle cause del crollo del viadot-
to Ortiano 2, che ci auguriamo 
vengano definiti al più presto».
«Peraltro, sono stati avviati al-
cuni lavori urgenti di raffor-
zamento strutturale che, per 
quanto precisato dal ministero, 
dovrebbero terminare entro 
agosto 2023. Ancora, sono state 
programmate ulteriori verifi-
che per eventuali adeguamenti 

strutturali di impalcati, strutture elevate e fondazioni lungo 
la Statale 177. Il ministero ci ha infine assicurato – hanno 
concluso i due parlamentari del Pd – che è in atto la defini-
zione, insieme all’Anas, del cronoprogramma, con i relativi 
finanziamenti, di tutti gli interventi necessari sulla Statale 
Sila-Mare». n

DAL MIT 9 MLN PER RIAPRIRE LA SILA-MARE

ANNULLATI GLI ARRESTI 
DOMICILIARI PER MINENNA
Annullati gli arresti domiciliari per l'ex direttore della Agen-
zie delle Dogane e assessore regionale calabrese all'Ambiente 
Marcello Minenna.
Il tribunale della Libertà di Bologna ha, infatti, annullato l’or-
dinanza di custodia cautelare, emessa dal gip di Forlì, per Mi-
nenna.
Dopo il ricorso della difesa è stata disposta l’immediata libera-
zione dagli arresti domiciliari, a cui era sottoposto dal 22 giu-
gno.
Era stato arrestato nell’ambito dell’indagine su una truffa mi-
lionaria sulle mascherine nei primi giorni del Covid. Secondo la 

Procura forlivese tra 
Minenna e l’ex par-
lamentare leghista e 
imprenditore, Gianlu-
ca Pini, ci sarebbe sta-
to un "pactum scele-
ris", un vero patto con 
scambio di favori: Pini 
aveva promesso a Mi-
nenna di accreditarlo 
all’interno della Lega 
in modo che venisse 
considerato un uomo 
di quel partito e gli 
prometteva la conferma della nomina a direttore dell’A-
genzia delle Dogane a seguito del cambio del governo. n
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La Segreteria regionale Filcams Cgil Calabria si è chiesta 
se «è normale per il Presidente di una Regione come la 
Calabria assistere, quotidianamente, ad operazioni di 

polizia e magistratura che vedono il sequestro di aziende, im-
pianti e strutture del settore Turistico».
«Deve essere così – si legge nella nota – se nonostante i dati 
economici che tagliano fuori solo ed esclusivamente la Regio-
ne Calabria dai flussi Turistici e le ope-
razioni come quella odierna che ha vi-
sto per ultimo il sequestro del Villaggio 
Sayonara di Nicotera Marina, l’onore-
vole Occhiuto dorme sonni tranquilli».
«A questo punto – si legge – vien da pen-
sare se l’atteggiamento superficiale del 
Presidente non dipenda dal contesto 
politico, evidentemente non influen-
te, che ha visto la sua Giunta o le sue 
scelte fiduciarie oggetto di inchieste 
giudiziarie ed imbarazzi; penserà che 
sia normale che l’esito dell’operazione 
Wave ci consegni una Calabria che nel 

turismo tocca punte estreme di illegalità e criminalità. Non si 
spiegherebbe altrimenti l’atteggiamento arrogante e stizzito 
che il Presidente ha dimostrato nell’ultimo consiglio regiona-
le quando di fronte alle proposte ed alle critiche della Filcams 
Cgil Calabria che a vario titolo i Consiglieri Regionali hanno 
riportato nell’assise regionale non si è nemmeno degnato di 
replicare o, in alcuni momenti, di essere presente in aula ad 

ascoltare».
Se il Presidente della Regione non ha 
il coraggio di convocare le parti socia-
li – ha concluso – o non ha tempo per 
occuparsi di Turismo almeno rimetta 
la delega e trovi qualcuno disposto ad 
impegnarsi. Altrimenti, non si offen-
da, se chi con determinazione ogni 
giorno si batte per tutelare chi lavora 
onestamente, per affermare la legalità 
ed i diritti, per bonificare e scacciare 
la ‘ndrangheta dalla nostra terra gli ri-
cordi che, mai come in questo caso: chi 
tace acconsente!». n

FILCAMS CGIL: IL TURISMO IN MANO 
ALL'ILLEGALITÀ MENTRE OCCHIUTO TACE

La deputata del M5S, Vittoria Baldino, ha eviden-
ziato come sia la Regione sia lenta e i parlamen-
tari immobili sulla questione della discarica di 

Scala Coeli.
«La regione Calabria – ha detto – si sveglia e dopo due 
settimane dal disastro ambientale convoca 
un tavolo tecnico. Meglio tardi che mai, si 
potrebbe dire, anche se in questo caso ogni 
giorno di ritardo è stato un duro colpo al 
pregio agricolo del territorio, alla salubrità 
della ambiente e delle falde acquifere».
La quantità di percolato da asportare – ha 
spiegato – è ancora tale che l’attività di 
aspirazione delle autobotti non è risulta-
ta sufficiente per metterci al riparo dal 
disastro. Da settimane il territorio vive 
una situazione emergenziale nel silenzio e nelle azioni 
tardive delle istituzioni preposte, un’emergenza che 
invece avrebbe richiesto tempestività e determinazione 
da parte di coloro che oggi in maggioranza ricoprono 
ruoli istituzionali e che non perdono occasione per foto 
opportunity di promozione dell’agricoltura e della ga-

stronomia locale, ma che 
invece non hanno mosso 
un dito per sollecitare l’in-
tervento del governo». 
«Parliamo di un territorio 

bistrattato dalle istituzioni regionali – ha continuato – ridotto 
a pattumiera d’Italia per la presenza fortemente voluta e pro-
mossa, di una discarica che accoglie rifiuti speciali provenien-
ti da tutta Italia e sulla quale pochi guadagnano in ricchezza e 
potere, tranne i cittadini calabresi che ci rimettono in salute e 

prestigio».
«Per tutti questi motivi, a distanza di 14 giorni – 
ha evidenziato – dal disastro annunciato è tempo 
di provvedere senza più indugi alle operazioni di 
bonifica che ricadono in capo alla Bieco s.r.l., di 
cui invece non si sa ancora nulla sui tempi e sui 
modi e valutare di revocare ogni autorizzazione 
all’attività della discarica oggi sottoposta a seque-
stro probatorio.
«Una situazione – ha concluso  – che ho già posto 
all’attenzione del ministero dell’Ambiente a cui 

da tempo ho richiesto di coordinare un tavolo tecnico non solo 
con gli enti interessanti ma anche con Ispra e l’attivazione del 
Ram della Guardia Costiera oltre che azioni di vigilanza e con-
trollo sull’attività di bonifica. Mi auguro di fare fronte comune 
con tutti i parlamentari del territorio perché sulla salute dei 
calabresi non si deve guardare il colore politico». n

BALDINO (M5S): REGIONE E PARLAMENTARI 
LENTI SU DISCARICA DI SCALA COELI
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Le Istituzioni, a incominciare dal Consiglio regionale, 
hanno il dovere di sostenere ogni evento che promuo-
va la consapevolezza delle persone nei confronti di 

questo male che ogni anno colpisce una percentuale con-
sistente della popolazione». È quanto ha dichiarato il presi-
dente del Consiglio regionale, Filippo Mancuso, intervenen-
do all'iniziativa "Amati Sempre" su oncologia, prevenzione 
e ricerca.
«I dati purtroppo sono allarmanti – ha evidenziato –.  Nel 
mondo ogni anno 10 milioni di persone muoiono a causa 
di malattie oncologiche. Se poi consideriamo che più del-
la metà della popolazione mondiale non ha accesso a cure 
adeguate e screening preventivi, ci rendiamo conto che le si 
tratta di stime in difetto».
«È necessario promuovere con determinazione la ricerca – 
ha sottolineato – indispensabile per arginare l’aumento dei 
casi, che è l’azione più incisiva da mettere in campo, assie-
me alla fondamentale attività di prevenzione».
«Gli interventi per restituire efficienza al sistema che il 
Commissario per la sanità e presidente della Giunta on. Oc-
chiuto insieme al Consiglio regionale – ha proseguito – stan-
no introducendo, incominciano a dare i primi significativi 
frutti, ma è chiaro che si avrà bisogno del tempo necessario 
e di scelte ancora più coraggiose per fare della Calabria, so-
prattutto nella sanità, una regione normale». 
«La sfida lanciata con il progetto Azienda Zero, nonostante 
la complessità e le difficoltà – ha spiegato – la Regione in-
tende vincerla». 

«Mentre con la nascita – ha detto ancora – dopo vent’anni 
di tentativi, dell’unica Azienda Ospedaliero-Universitaria 
intitolata al premio nobel per la medicina Dulbecco, si stan-
no facendo importanti passi avanti. La Calabria abbonda di 
eccellenti professionisti, ma necessita di infrastrutture sa-
nitarie adeguate, del miglioramento dell’assistenza, a par-
tire dal servizio di prossimità, e soprattutto ha bisogno di 
colmare in fretta le lacune negli organici sanitari». 
«I calabresi meritano di ricevere cure e assistenza al pari 
degli altri cittadini – ha concluso – questo non può che vale-
re anche per le delicate diagnosi e terapie oncologiche». n

IL PRESIDENTE MANCUSO: DOVERE DI ISTITUZIONI 
SENSIBILIZZARE SU ONCOLOGIA E PREVENZIONE

MARTEDÌ ALLA CAMERA DI COMMERCIO  CS SI PRESENTA IL 
CORSO DI ALTA FORMAZIONE IN FISCALITÀ IN AGRICOLTURA

Martedì 11 luglio, alla Camera di Commercio di 
Cosenza, alle 11.30, nell'Aula Pietro Serra", sarà 
presentato il Corso di Alta Formazione in Fiscali-

tà in Agricoltura, alla presenza del presidente nazionale di 
Coldiretti, Ettore Prandini.
Il corso è stato realizzato in collaborazione tra l'Università 
della Calabria e la Coldiretti.
Il  corso, visto il rilievo economico e sociale del settore 
agricolo ed agroindustriale intende realizzare un percorso 
di studi per la valorizzazione di competenze sempre di più 
avanzate e aggiornate nella fiscalità agricola e fa seguito 
al protocollo di intesa tra Coldiretti e il Dipartimento di 
Scienze aziendali e giuridiche dell’Unical. 
Una straordinaria iniziativa che ha visto prontamente  
l’Unical raccogliere le esigenze sempre più specialistiche 

e avanzate richieste dall’agricoltura e dall’agroalimentare 
calabrese.
Intervengono Klaus Algieri, presidente Camera di Com-
mercio di Cosenza, Franz Caruso, sindaco di Cosenza, 
Mario Spagnuolo, Procuratore della Repubblica  Presiden-
te Corte di Giustizia tributaria di I° Cosenza Giancarlo De 
Simone, Presidente Provinciale Associazione Magistrati 
Tributari, Enrico Caterini, ordinario di Diritto Privato all'U-
nical, Vincenzo Gentile, direttore Agenzia delle Entrate Ca-
labria, Gianluca Gallo, assessore regionale all'Agricoltura, 
Franco Aceto, presidente di Coldiretti Calabria, Salvatore 
Muleo, direttore del Corso e ordinario di Diritto Tributario, 
Gennaro Vecchione, capo servizio fiscale e Tributario Col-
diretti, Fabrizio Di Marzio, capo area giuridica Coldirettie 
Giuseppe Murgida, Capo servizio legale Coldiretti. n
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Il consigliere regionale Antonio Lo Schiavo ha denuncia-
to come la sua proposta di legge sulle Cooperative di Co-
munità è ferma da 15 mesi, oltre al fatto che «non è mai 

arrivata in Terza commissione».
«Ci sono esperienze virtuose – ha detto – che si vanno repli-
cando senza soluzione di continuità in tutta Italia. Forme di 
imprenditorialità associata e dal basso 
che spesso sopperiscono alla carenza 
di servizi territoriali, specie in materia 
di trasporti, servizi sociali e di assisten-
za, energia pulita, gestione dei beni 
culturali, dell’impiantistica sportiva e 
quant’altro. Forme d’impresa a carat-
tere mutualistico che hanno il grande 
pregio di contrastare, direttamente e 
indirettamente, l’impoverimento e lo 
spopolamento dei centri minori e di fa-
vorire il recupero delle aree più degra-
date dei centri urbani».
«Mi riferisco alle Cooperative di co-
munità – ha spiegato Lo Schiavo –, modelli di innovazione 
sociale in cui i cittadini si organizzano per essere produtto-
ri e fruitori di beni o servizi, favorendo sinergie, occasioni 
di crescita e coesione all’interno del loro contesto di vita. E 
mentre in tutta Italia prende sempre più forma questo tipo 
d’impresa, con le rispettive legislazioni locali che sono inter-
venute per renderle organiche al tessuto produttivo e socia-
le, la Regione Calabria ancora una volta resta colpevolmente 
a guardare e si dimostra incapace di determinarsi, lasciando 
quanti si approcciano a tali attività nell’indeterminatezza».
«Eppure, non posso non segnalare, dal 4 aprile del 2022 – 
quindi da ben 15 mesi – giace nella segreteria dell’Assem-

blea regionale la mia Proposta di legge n. 52 sulla “Discipli-
na delle Cooperative di comunità”. Proposta che, si stenterà 
a credere, in tutto questo tempo non solo non è approdata 
alla discussione in aula ma non è neppure passata dalla 
Commissione competente per l’esame preliminare. In par-
ticolare, dalla Terza commissione Sanità, attività sociali, 

culturali e formative, alla quale è sta-
ta assegnata – ha detto ancora –. Tale 
proposta, peraltro sostenuta e caldeg-
giata dalla principale confederazione 
del settore, ha trovato la positiva acco-
glienza delle organizzazioni di rappre-
sentanza, di importanti istituzioni del 
mondo culturale, del mondo del terzo 
settore e finanche della Chiesa. Desta 
quindi stupore il fatto che, mentre le 
Commissioni e il Consiglio macinano 
proposte legislative a ciclo continuo, 
in larga parte provenienti dalla Giunta 
o dagli scranni della maggioranza, in 

ben 15 mesi non si sia trovato il tempo e il modo di calenda-
rizzare la discussione su tale norma».
«Non posso quindi non segnalare – ha concluso – ai tanti che 
dal Terzo settore mi chiedono notizie sull’iter legislativo del-
la Proposta di legge, tale incomprensibile atteggiamento di 
indifferenza. Mi auguro, allora, possa finalmente prevalere 
il buonsenso e che la proposta possa finalmente essere di-
scussa. Se questo non dovesse avvenire non mi resterà che 
prendere atto di un ostruzionismo che non è a mio danno, 
ma dei tanti cittadini calabresi che credono nello strumento 
della cooperazione come arma per combattere lo spopola-
mento delle aree interne». n

IL CONSIGLIERE LO SCHIAVO: MIA PROPOSTA SU 
COOPERATIVE DI COMUNITÀ FERMA DA 15 MESI

A TROPEA IL "ROMANTIC 
MOVIE MUSIC"

Questa sera, a Tropea, alle 22, a Palazzo Santa 
Chiara, si terrà il Romantic Movie Music del pia-
nista Giuseppe di Cristo.

L’evento rientra nell’ambito della rassegna musicale 
Armonie Magna Graecia con la direzione artistica del 
Maestro Emilio Aversano.
Sabato 15 luglio torna in scena il direttore artistico del 
festival, il Maestro Aversano con il The Romantic Piano 
con Musiche di Chopin. 
Ospite di importanti Festival ed Associazioni quali Se-
rate Musicali di Milano, Amici della musica di Palermo, 
Teatro Politeama di Catanzaro con l’orchestra dei “Ca-

meristi della Scala” – il Maestro Aversano – ha riportato 
in auge un genere esecutivo di antica tradizione, la “ma-
ratona pianistica”, eseguendo a memoria nella stessa 
serata quattro tra i più celebri concerti per pianoforte 
e orchestra nella Sala Verdi del Conservatorio di Mila-
no, nella Goldener Saal del Musikverein di Vienna con 
la Mav Symphony Orchestra di Budapest oltre che alla 
Gewandhaus di Lipsia, concerto che pubblicato in dop-
pio cd live dal mensile Amadeus ha ricevuto particolare 
attenzione dalla critica specializzata (“La maratona di 
Aversano è Forte”, Q. Principe, Il Sole 24 ore). 
Gli appuntamenti musicali di luglio proseguono dome-
nica 23 luglio con il concerto nel giorno della nascita di 
Francesco Cilea a cura dei pianisti Beatrice Zoccali ed 
Emilio Aversano. n
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Il Presidente della Regione, Roberto 
Occhiuto, ha dato il benvenuto in Cala-
bria al presidente della Camera dei Comuni del Canada, 

Anthony Rota, accogliendolo presso la Cittadella Regionale 
per un confronto istituzionale, e per illustrare il progetto 
del Pnrr intitolato Il Turismo delle Radici, su iniziativa del 
Ministero degli Affari Esteri e della Cooperazione interna-
zionale.
Un colloquio piacevole, in italiano, con un accento cosentino 
che spicca per Anthony Rota, viste le sue origini calabresi. 
Come tanti, anche i nonni della seconda carica dello stato 
nordamericano, emigrarono oltreoceano nel 1903 dai paesi-
ni di Pedace e Pietrafitta, pur custodendo un legame auten-
tico con il territorio d'origine, tramandato di generazione in 
generazione attraverso racconti, aneddoti, e attraverso la 
lingua. Gioco del destino, a distanza di tanti anni, Anthony 
Rota  è ritornato dall’alto della sua veste istituzionale:
«È sempre molto importante – ha affermato – sapere da dove 
veniamo e visitare, e vedere di persona, di che cosa parla-
vano, di quello che ci raccontavano i nostri genitori, i nostri 
nonni. Scoprire le nostre radici, e avere l’opportunità di ri-
tornare nei luoghi delle proprie origini, è fondamentale per 
tutti i canadesi. In Canada esistono molte emigrazioni, po-
poli provenienti da tutto il mondo. Io ho sempre detto: pren-
diamo tutto quello che di meglio il mondo ci può offrire e lo 
portiamo a Toronto».
Come le foglie d'acero, che cambiano colore in base alle 
stagioni, molteplici sono le culture, le tradizioni, le vite che 
ancora oggi s'intrecciano e che danno linfa ad un paese al-
tamente avanzato, con eccellenti condizioni lavorative, un 
sistema educativo al di sopra della media e una qualità della 
vita molto alta, favorite da uno dei sistemi sanitari migliori 
al mondo. Tutto questo, «prendendo il meglio che il mondo ci 
può offrire», per parafrasare Rota. E tra il meglio, ne siamo 

sicuri, c'è molta Italia.
«Fuori dalla Calabria ci sono tante storie 

che riguardano la Calabria. Il nostro compito è quello di 
avvicinare queste storie alle loro radici. Toronto, del resto, 
è la prima città al mondo per numero di calabresi presen-
ti – ha affermato il presidente Occhiuto – abbiamo parlato 
di potenziare l’offerta turistica in Calabria dal punto di vista 
dei servizi alberghieri e anche di attrarre investitori turisti-
ci che vogliono costruire strutture alberghiere nella nostra 
regione. In Canada ci sono tanti imprenditori che hanno sto-
rie di successo nelle istituzioni – come quella del presidente 
Rota – e nelle imprese che potrebbero essere interessati ad 
avviare attività imprenditoriali in Calabria».
Un passato che guarda al futuro delle nuove generazioni, 
pur mantenendo accesa la fiamma della provenienza. Ri-
sultato di una strada accorciata dagli affetti, dalla lingua più 
bella del mondo, e dal turismo, settore pilota dell'economia 
italiana e calabrese.
«Mi piacerebbe – ha rivelato Occhiuto – se riuscissimo a svi-
luppare un' idea che ho da qualche tempo. Io vorrei svolgere 
in Calabria nei prossimi anni – o comunque vorrei prepa-
rarla perché poi la possa svolgere chi verrà dopo di me – 
un’iniziativa simile ai Giubileo dei calabresi, mi piacerebbe 
che la nostra regione si vestisse a festa per uno-due mesi 
all’anno e in questi due mesi potesse accogliere tutti i ca-
labresi di seconda, terza, quarta generazione incentivando 
l’arrivo in Calabria magari attraverso la contribuzione sui 
biglietti aerei».
Un'iniziativa ambiziosa che, se prenderà forma, darà la pos-
sibilità a migliaia di persone di ritornare, proprio lì da dove 
sono partite tanti anni fa. Cambiate certamente, ma con lo 
stesso desiderio di casa che hanno sempre avuto, nella testa 
e nel cuore. n

di MARIACHIARA MONACO

TURISMO DELLE RADICI
OCCHIUTO OCCHIUTO 
INCONTRA INCONTRA 
IL CANADESE IL CANADESE 
ANTHONY ROTAANTHONY ROTA
PRESIDENTE PRESIDENTE 
DELLA CAMERADELLA CAMERA
DEI COMUNIDEI COMUNI
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Nella sede dell’Ordine dei Medici di Reggio Calabria 
e Provincia, si è svolta la cerimonia di assegnazione 
delle borse di studio per il percorso di biologia con 

curvatura biomedica, organizzata dall’Ente insieme al Liceo 
Scientifico “Leonardo Da Vinci”.
Gli studenti premiati sono Ludovica Romeo; Antonella Cu-
trì; Antonino Lia; Sara Casciano; Ilaria Baccillieri; Martina 
Forgione; Roberto Vittorio; Andrea Gioe’; Chiara Marino; 
Alessandra Romeo; Samuele Latella. 
Le Borse di studio in memoria della professoressa Maria 
Luisa Smorto sono state assegnate ai seguenti studenti: 
Alessandra Romeo, Samuele Latella e Davide Romeo.       
Presente, alla cerimonia, la vicepresidente della Regione, 
Giusi Princi, che ha ribadito che «il percorso di biologia con 
curvatura Biomedica sarà presto istituzionalizzato in tutto il 
Paese, trasformandosi più semplicemente in “Liceo Biome-
dico».
«È un motivo d’orgoglio per la Calabria e per l’intero Paese – 
ha sottolineato la vicepresidente – perché a maggior ragione 
questa cerimonia, quest’anno, è caratterizzata dal recente 
incontro che abbiamo avuto con il presidente dell’Ordine dei 
medici di Reggio e provincia, Pasquale Veneziano, e con il 
segretario nazionale della Federazione Nazionale degli Or-
dini dei Medici Chirurghi e degli Odontoiatri. Ed il ministro 
ha proprio garantito che presto il percorso verrà istituzio-
nalizzato».
«Tutto questo è motivo di grande orgoglio umano e profes-
sionale, perché è un percorso che considero come un figlioc-
cio – ha proseguito – Oggi sono in una veste diversa perché 
rappresento tutta la regione Calabria e quindi decanto il 
progetto in qualità di rappresentante istituzionale. Ma da 
donna di scuola che insieme al dottore Pasquale Veneziano 
lo abbiamo ideato e portato avanti non può che farci piacere 

che oggi registri questi numeri importanti a livello naziona-
le, al punto tale da destare un grande interesse per una sua 
istituzionalizzazione».
«È questa la Calabria che vogliamo – ha concluso – foriera di 
risultati positivi ma che vedono sempre al centro la cultura 
e gli studenti, E quelli del liceo Leonardo Da Vinci di Reggio 
Calabria hanno dimostrato come sempre una marcia in più, 
assieme ai loro docenti e referenti».
Il dottore Domenico Tromba, Consigliere dell’Ordine e refe-
rente nazionale del percorso di Biologia con curvatura Bio-
medica è stato l’artefice, il protagonista di un grande lavoro 
in cui ci ha messo cuore e anima per la sua completa realiz-
zazione
«Sono innamorato del Corso di Biomedicina, nato con me as-
sieme alla dottoressa Giuseppina Princi e con il presidente 
Pasquale Veneziano – ha sottolineato Tromba – ed è cresciu-
to negli anni fino a diventare un Corso nazionale che oggi 
coinvolge 205 Licei e centocinque Ordini dei medici su 107. 
Quindi è un Corso con una precisa finalità: la nascita del Li-
ceo Biomedico che rappresenta qualcosa di grande impor-
tanza per la scuola italiana perché lo stesso permetterà, ol-
tre a dare un orientamento come già succede da tempo con il 
Corso di Biomedicina a livello nazionale, di dare una prepa-
razione importante ai ragazzi per superare i test, propedeu-
tici per accedere alla Facoltà di Medicina».
Rispetto alla cerimonia dell’assegnazione delle Borse di 
studio il dottore Tromba ha fatto notare che «la differenza è 
davvero minima, qualche centesimo di punto, tra chi ha ri-
cevuto l’attestato e chi invece gli è stata attribuita la borsa 
di studio perché tutti hanno mostrato un grande interesse e 
tutti avrebbero meritato la stessa sorte».

▶ ▶ ▶

PERCORSO DI BIOLOGIA CON CURVATURA 
BIOMEDICA, CONSEGNATE LE BORSE DI STUDIO 

L'EVENTO NELLA SEDE DELL'ORDINE DEI MEDICI DI REGGIO CALABRIA E PROVINCIA
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Domani sera, a Soverato, alle 21.30, nell'Area Pineta 
adiacente a Via Zumpano, si presenta il libro " Con-
tadini rivoluzionari del Sud. La figura di Rosario Mi-

gale nella storia dell'antagonismo politico" di Pino fabiano. 
L'evento rientra nell'ambito della rassegna Kalibri d'Autore 
della Kalibreria di Soverato.
Pino Fabiano, autore di questo volume, coinvolgerà  i pre-
senti con la sua bravura attraverso un monologo tratto dal 
libro stesso: "Utopisti e Ribelli: una controstoria dei conta-
dini del sud". 
Con lui ci sarà il musicista Valentino Santagati che accom-
pagnerà l'autore con le sue incursioni musicali. Discuterà 
con l’autore, approfondendo i temi del libro, il giornalista 
Sergio Pelaia. 
A metà strada tra biografia e saggio storico-politico, il volu-
me racconta la vicenda umana e politica di Rosario Migale, 
esponente delle lotte dei contadini calabresi negli anni che 
seguirono la seconda guerra mondiale. Un affresco storico 
politico e culturale che si snoda per oltre sessant'anni di 

storia italiana e calabrese, e che trova momenti di partico-
lare rilievo nell'incontro con figure emblematiche come il 
partigiano Angiolo Gracci, detto Gracco, e con l'intellettuale 
Pier Paolo Pasolini. n

segue dalla pagina precedente                           • Ordine dei Medici
«Le Borse di studio, nate ormai da oltre dieci anni, sono sta-
te istituite grazie ai medici, me compreso, i quali rimettono 
il proprio compenso ricevuto dal ministero dell’Istruzione 
come docenti del Corso alla scuola che a sua volta, assieme 
all’Ordine dei medici, ha istituito le Borse di studio per la 
Biomedicina. Borse di studio che ovviamente stimolano i 
ragazzi a fare di più – ha proseguito –. Ed il Corso assume 
anche un carattere sociale perché è importante sapere che 
quando è nata la Facoltà a numero chiuso di Medicina, sono 
entrati quei ragazzi più fortunati, appartenenti a famiglie 
benestanti, che avevano la possibilità di pagare la retta, sem-
pre abbastanza alta, alle scuole di preparazione per supera-
re i test. La nascita di questo Corso di Biomedicina a livello 
nazionale e la prossima istituzione del Liceo Biomedico darà 
anche una impronta sociale, nel senso che permetterà a tut-
ti, senza discriminazioni sociali, di avere le stesse chance 
per frequentare la facoltà di Medicina». 
Per il dottore Pasquale Veneziano, presidente dell’Ordine 
dei medici di Reggio Calabria e provincia, «la giornata di 
oggi è una parte importante del percorso di Biomedicina 
che abbiamo iniziato tanti anni addietro a Reggio Calabria 
e che ha avuto riscontri positivi in tutta l’Italia. Una giornata 
che potrebbe preludere all’istituzione del Liceo ad indirizzo 
biomedico. Gli Ordini nazionali hanno dato quasi tutti la loro 
disponibilità ad iniziare questo percorso e la soddisfazione 
è palpabile tra le scuole, gli Ordini professionali e gli stessi 
studenti. Ed a questo proposito ringrazio tutti i medici che in 
maniera assolutamente gratuita si sono offerti di collabora-
re al successo di questo Corso».
Dopo i saluti del vicepresidente degli Odontoiatri, dottore 

Teodoro Vadalà, in sostituzione del presidente, dottore Fi-
lippo Frattima, impossibilitato a partecipare alla cerimonia, 
quello della professoressa Francesca Torretta, docente del 
Liceo Scientifico Leonardo Da Vinci e referente nazionale del 
Percorso di Biologia con curvatura biomedica il cui apporto è 
stato fondamentale.  
«Abbiamo assegnato undici Borse di studio per i ragazzi più 
meritevoli e che hanno ottenuto i punteggi migliori nelle pro-
ve di verifica. Altre tre Borse hanno rappresentato un pre-
mio speciale in memoria di una nostra collega recentemente 
scomparsa, la professoressa Maria Luisa Smorto, che ha col-
laborato con me per elaborare tutti i materiali del percorso di 
Biomedicina – ha detto –. Abbiamo fatto una raccolta all’inter-
no del nostro Istituto e la famiglia ha deciso di devolvere que-
sta somma per istituire le stesse Borse in memoria della do-
cente scomparsa, una figura davvero importante anche per il 
percorso didattico. Questa cerimonia ha chiuso un percorso 
molto impegnativo per i ragazzi ed è per questo che abbiamo 
voluto premiarli».
E se per il vicepresidente dell’Ordine, dottore Giuseppe Zam-
pogna, «l’attenzione, l’interesse e lo spirito di sacrificio dei ra-
gazzi partecipanti al Corso è stato altissimo», per il dirigente 
scolastico del Liceo Scientifico “L. Da Vinci”, professore Fran-
cesco Praticò, di fondamentale importanza è stata la collabo-
razione da parte dell’Ordine dei medici.
«Questa grande collaborazione tra docenti e medici ha dato 
l’opportunità ai nostri ragazzi di vivere da protagonisti que-
sta sorta di specializzazione anche perché l’obiettivo finale è 
proprio quello di prepararsi alle professioni mediche ed in 
particolare a superare i test di Medicina». n

DOMANI A  SOVERATO IL 
LIBRO DI PINO FABIANO
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Il segretario generale provinciale della Cisl, Romolo Pi-
scioneri, e il segretario confederale provinciale Cisl, 
Nausica Sbarra, accompagnati da Amalia Bova della Cisl 

di Gioia Tauro, hanno fatto visita al porto di Gioia Tauro. Ad 
accoglierli il presidente dell’Autorità di Sistema portuale dei 
Mari Tirreno Meridionale e Ionio, Andrea Agostinelli.
Quest’ultimo ha illustrato le caratteristiche infrastrutturali 
dello scalo portuale, primo porto di transhipment d’Italia e 
tra i più importanti del Mediterraneo. 
Nel corso della visita, Agostinelli ha sottolineato l’imponen-
za dell’infrastrutturazione portuale, ponendo l’attenzione 
sulla capacità di Gioia Tauro, unico porto in Italia, di riceve-

re le navi più grandi al mondo, dotate di oltre 400 metri di 
lunghezza, 60 di larghezza e una capacità di trasporto supe-
riore ai 22mila teus. 
Il presidente dell’Autorità di Sistema portuale si è succes-
sivamente soffermato sullo sviluppo dell’intermodalità, gra-
zie all’avvio del gateway ferroviario, da cui partono tre cop-
pie settimanali di treni da e verso gli interporti di Bari, Nola, 
Bologna e Padova. 
Agostinelli ha altresì illustrato i lavori, quasi conclusi, della 
nuova banchina di ponente che ospiterà il bacino di care-
naggio, grazie al quale, oltre a diversificare l’offerta dei ser-
vizi portuali, permetterà l’assunzione di oltre cento nuovi 

lavoratori.
Il presidente Agostinelli si è infine soffermato sui pro-
getti di elettrificazione delle banchine portuali, di cui 
tutti i porti, entro il 2030, dovranno dotarsi. Ma per po-
ter eseguire i lavori necessita un finanziamento di oltre 
80 milioni di euro per i quali Agostinelli ha interessato 
il Ministero vigilante, con l’obiettivo di riuscire a farli 
inserire tra quelli da finanziare attraverso i fondi del 
Repower Ue.
L’incontro si è concluso con la visita all’interno dell’a-
rea portuale dove i dirigenti sindacali della Cisl han-
no potuto toccare con mano la maestosità dello scalo 
portuale, visitando il terminal contenitori gestito dalla 
società MedCenter Container Terminal e il terminal di 
movimentazione delle autovetture gestito dalla società 
Automar Spa. n

I SEGRETARI DELLA CISL DI REGGIO 
IN VISITA AL PORTO DI GIOIA TAURO
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